

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA-PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados.
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10.
NÚM. SUELTO. : 5 CÉNTS.
ID. ATRASADO. 10

Portfolio
de las Islas Baleares

60 CENTS. de peseta para los suscriptores de "LA ULTIMA HORA., y 1 peseta para los que no sean suscriptores.

SUMARIO DEL CUADERNO 4.º
Casa Consistorial.
Patio del Juzgado.
Sucursal del Banco de España.
Salón principal del Círculo Mallorquín.
Lorja.
Puerta principal de la Lorja.
Interior de la Lorja.
Iglesia del Consulado de Mar.
De venta en la Administración de "La Última Hora," PLAZA DE CORT, 14 Y 16—PALMA
CUESTIONES JURIDICAS

SOBRE EL JURADO

Memoria del fiscal de la Audiencia.—Dónde está el origen del mal.—Listas y censos.—Suspensión del Jurado?

En estos días, últimos del año judicial, ha elevado, como de costumbre, su Memoria anual al fiscal del Tribunal Supremo el de la Audiencia de Madrid. Esta Memoria, debida a la pluma del fiscal de S. M. D. José Ciudad y Auriolles, es, tanto por su fondo como por su forma, un trabajo verdaderamente notable, que, como la del año pasado del señor Landeira, se destaca por su importancia jurídica y la trascendencia que puede tener en el porvenir.

Después de hacer el Sr. Ciudad curiosísimas observaciones acerca de la criminalidad, de sus causas y de las circunstancias que las integran, entra de lleno en el problema del Jurado, abordándolo con una valentía y unos acentos tan enérgicos y tan sinceros como pocas veces se habrá hablado por un funcionario judicial.

Prescindiendo de lo que en la esfera científica y puramente doctrinal pueda decirse en pro ó en contra del Jurado como institución, cifrese el estudio exclusivamente a los resultados obtenidos por la práctica diaria en los Tribunales, que, a juicio del fiscal, no pueden ser más desconsoladores ni dolorosos.

Apunta ante todo, adelantándose a la opinión de un periódico que la recogió hace dos días en sus columnas, la observación de que el Jurado, no sólo absuelve ya los delitos llamados de sangre, sino que ha llegado a benevolencia hasta absolver los delitos contra la propiedad y los de violación en niñas menores de doce años, que hasta ahora siempre había condenado.

En busca el fiscal de los males que así desnaturalizan la verdadera misión del Jurado, pone completamente el dedo en la llaga al decir que el mal está en la formación de las listas de los jurados.

Ni la formación de esas listas, ni el padrón que últimamente se ha mandado repartir para el censo de jurados, evita la corrupción escandalosa de que las personas de posición y de independencia rehúyan con energía el deber que les impone la ley de ser jueces populares; pues las listas se vigilan muy poco en los Juzgados municipales, que es donde se forman, y en los padrones pone cada uno lo que quiere, cuando pone algo.

De mí se decir, por mi asistencia diaria a las Salas desde hace algunos años, que la observación del fiscal es exactísima, pues han sido muy raras las veces en que haya visto formar parte del Jurado a personas de esas que tan conocidas son en el mundo científico, en el artístico, en el político ó en el aristocrático.

Sólo algún buen aficionado á presentarse a estos debates, en que a diario se discute la honra y la vida de las personas, es el que deja que su nombre se deduce en las listas y en el padrón de los jurados.

Así sucede lo que dice el fiscal: que la justicia queda en mancha de las personas de más humillidísima condición, las clases, unas veces por ignorancia y otras

por soborno, dan motivo y pretexto á los verdictos que tan duramente son siempre censurados por la opinión.

De todo lo cual deduzco yo que, cuando se censura al Jurado, no se le debe censurar como institución, ni estas razones pueden ni deben servir para tema de discusión política, pues muy bien puede suceder que esos mismos que, ya en el Parlamento, en la Prensa ó las Academias, lo censuran, sean ellos los primeros que tengan la culpa, por no concurrir con sus conciudadanos á la augusta misión que á todos ha sido impuesta.

¿Qué hacer para evitar el mal? Todos los males tienen remedio, y fácil ha de ser encontrar éste, si por los gobernantes se tiene más rigor para obligar á todo el mundo á formar parte del Jurado, y por los gobernados se pone más buena voluntad para cumplir sus deberes.

Un remedio podría ser el de borrar de la primera pregunta del veredicto la frase es culpable, de que tanto usan y abusan los abogados defensores para obtener veredictos de inocuidad, sustituyéndola por la de es autor, que luego podría ser modulada en sucesivas preguntas, bien por las circunstancias eximentes, escritas en el Código penal para absolver, ó bien por las circunstancias atenuantes, escritas también en dicho Código para rebajar la pena.

El fiscal cree, sin embargo, que la situación actual del Jurado es tan grave y los intereses de la Justicia se encuentran tan amenazados, que únicamente queda ya el remedio de suspender el Jurado, con arreglo á lo dispuesto en el caso 1.º de las disposiciones especiales de la ley del mismo.

LICENCIADO VIDRIERA.

(Del Herald de Madrid.)

El teatro y el gran mundo

Ne es raro el caso de que una actriz abandone las tablas para entrar en la sociedad más aristocrática. Y aunque lo fuera en otros tiempos, tampoco lo es ya el caso contrario. Una ómica de Le Gaulois reúne los nombres de varias damas del gran mundo que han entrado en el teatro: Mile. Gerille Réache, cuyo nombre tiene notoriedad parlamentaria y colonial, debutó hace poco en la Opera Ómnia; Henriqueta Fonquier triunfó en la comedia Francesa, y dentro de unos días, Miss. Chales La Bary de estirpe aristocrática, debutará en el teatro Sarah Bernhardt.

Esta resolución ofrece la particularidad de que no merma en nada el prestigio ni la dignidad de las damas que se consagran al oficio del teatro. El mundo á que pertenecen las aprueba y continúa abierto para ellas. Las felicitas al verlas trabajar, y no se preocupa más que de su talento.

Han cambiado los tiempos, y no es ya una locura de juventud enamorada el hecho de lanzarse á ganar los aplausos del publico.

Esto significa, ante todo, una cosa: que el oficio del teatro se ha dignificado y que han desaparecido los escrúpulos morales que separaban la escena de los salones.

Los actores, los antiguos comediantes están ya rendidos. Bismarck condenaba, no solo al cómico, sino al autor; el espectáculo le parecía peligroso, y no distinguía entre el que recita. Luego el cómico era el típico desdichado: autores, directores de escena, críticos, músicos, todos los que andan alrededor del teatro gozaban de grandes consideraciones sociales menos él. Contribuyó á ello la leyenda—algo fundada en la realidad—de la actriz fácil, ligera y escandalosa.

Pero hoy actores y actrices ocupan en existencia en dos cosas: en trabajar y en intrigar. No les queda tiempo para entregarse á esas locuras clásicas y se divierten, poco más ó menos, como los burgueses.

Lucien Mahfied señala además, otra razón para que tienen aptitud, en cualquier esfera social. El teatro ahora es fácil. No es más que imagen de la vida han acabado los parlamentos, los gestos, las canturrias, los convencionalismos del teatro viejo, que exigían estudios especiales.

En realidad, esta inversión de elementos de las altas clases en la vida teatral

contribuirá á la modificación de lo que pudiéramos llamar tipo corporativo de la actriz.

De Pretoria á Johannesburg

Johannesburg 16 Mayo

Mis amigos me esperaban á la puerta de mi alojamiento. Concluí rápidamente mi desayuno, y á los pocos minutos tres alemanes, un holandés, un transvaalense y un español salimos á caballo de Pretoria, con dirección al Sur, por la calzada que conduce á Johannesburg.

Dejando á la izquierda el pintoresco suburbio de Sunnyside, donde mora la alta sociedad de Pretoria, y despues de atravesar la via férrea que va á Delagoa Bay, la carretera se va elevando siguiendo las faldas de Muckneck y pasa por una estrecha garganta formada entre dicho monte y otras alturas, á cuyo abrigo, y por la parte que mira á la ciudad, se hallan los polvorines y el parque de artillería.

Más al Sur, y despues de vadear un riachuelo, se pasa por otra garganta, dividiéndose allí en lo alto, el fuerte Chanz Kop á la derecha y el de Klapperkop á la izquierda; y cuando el camino, al doblar la pendiente, se puede, mirando al Norte divisar á lo lejos, al otro lado de Pretoria, las dos filas de montañas, de Desportt primero, y de Magahiberg despues, donde se alzan otros tres fuertes, que dominan la via férrea que va á Pieterburg y protegen á Pretoria por el Norte.

Dicen que todos estos fuertes han sido construidos con cuantos requisitos exige el arte de guerra moderno.

Al exterior apenas se distinguen los soportados muros de piedra y tierra, sobre los que se eleva numerosos parapets; la mayor parte de las dependencias se hallan bajo tierra, excavadas en la misma roca de la montaña. Caminos subterráneos e hilos telegráficos y telefónicos pueen en comunicación unos fuertes con otros y con los parques, reducidos y polvorinos situados dentro de las líneas de defensa. Cada fuerte está, además, dotado de un poderoso reflector de luz eléctrica, y antes de empezar la guerra, con artillería moderna, de grueso calibre. Despues, según parece, la mayor parte de esta artillería ha sido trasladada al campo de operaciones y está distribuida entre las distintas fuerzas que operan al Norte del Natal, en el Estado de Orange y en las líneas del Oeste.

Las condiciones de defensa de Pretoria se estiman en poco, y así me lo indicaba el transvaalense que forma parte de la expedición.

—Creo—dijo—que sería un error muy grande intentar resistir un sitio en Pretoria. Para que la defensa fuera efectiva dado lo extenso de la línea, tendrían que concentrarse en esta ciudad el grueso de las fuerzas de las dos repúblicas, dejando así todo el resto del país á merced del enemigo; mientras que esas mismas fuerzas diseminadas por todas partes, pueden hacer mucho más daño al invasor, molestándole continuamente, no dejándole tranquilo en parte alguna y obligándole á una movilidad constante que conlucye por exasperar y destruir la moral de un ejército.

«Encerradas en Pretoria—añadió—diez ó doce mil hombres, al cabo de un periodo más ó menos largo, pero siempre limitado por la duración de las provisiones y municiones, quedarían que rendirse y nos quedaríamos sin combatientes. Por esto considero un error contar con las defensas de Pretoria y esta misma opinión he oido sostener á muchos de nuestros mejores oficiales.

Además, á pesar del tacto con que se ha llevado á cabo la construcción de estos fuertes, es ya bien sabido que el ministerio de la Guerra inglés conoce ya todos los detalles de las fortificaciones y poses minuciosos planos de todas ellas. Quéntase, y hasta se ha publicado, que oficiales ingleses del cuerpo de ingenieros, que hablaban perfectamente el holandés, han trabajado, disfrazados de obreros, en las obras de los fuertes y que otro oficial inglés, habiendo sorprendido una noche, en una cena en el Transvaal Hotel, el santo y seña para el día siguiente, pudo penetrar en los fuer-

tes, haciéndose pasar por oficial alemán».

X

Seguendo nuestra caminata distinguimos en una hondonada un verdadero vergel, contrastando con las polvorizadas tierras de arena roja de todos los contornos. Árboles frondosos; manantiales de agua cristalina saltando entre muchas rocas; espesos castañerales, en fin, sombra y frescura, y en medio de este oasis un edificio de madera y adobe, de planta baja solamente, con su baranda y cobertizo al frente y grandes establos y corrales á la espalda.

En una especie de posada ó parador al estilo de los que antiguamente abundaban en las carreteras de España.

Echamos pie á tierra, pues el sitio convidaba á hacer un alto, y mientras despachábamos unos jarros de cerveza no pude menos de fijarme en un letrero que al frente de la hostería existe y que para regocijo de los lectores de El Imparcial transcribo al pie de la letra, pues es de lo más curioso y característico que puede concebirse.

HOSTELRIE OF FONTAIN GROVE

«Multum in parvo, pro bono publico. Entertainment for man and beast all of a row. Leker keet, as much as you please. Excellent beds without any fleas. Nos patrum fugimos... now you are here, Vivamus... let us live by selling beer. On donne á boire et á manger ici. Come in and try it whoever you be.»

Que es como si en castellano dijera, poco más ó menos (y lo traduzco en sonsoneta para dar idea exacta del cartel):

Aquí modestamente— Se contenta á la gente,— Y por poco dinero Se cuida bien caballo y caballero, Buena comida, pocos requisitos, Camas limpias, sin pulgas ni mosquitos. Nuestra patria por fuerza abandonamos; Pero vivir habemos, Y por vivir, aquí nos refugiarnos; Y vendiendo cerveza Y sirviendo comidas con presteza, Con equidad y aso. Al fin nos mantenemos Y cumplido se ve nuestro deseo, ¡Caminante! Quienquiera que tu fueres, si hambre y sed padecieres, O reposo tu cuerpo te reclama, No des un paso más, detente y llama.

Pero la gracia y frescura del cartel original, con su mezcla de cuatro idiomas, desaparecen completamente al intentar la traducción.

Por otra parte, la forma del anuncio se acomoda muy bien con las costumbres del país. Aquí todos hablan dos, tres ó cuatro idiomas, y el lenguaje corriente usual resulta una mezcla de todos ellos, ni más ni menos que el cartel de la hospedería de Fontain Grove.

V. VERA.

Las Memorias de Doppler

El compositor alemán Carl Doppler, recientemente fallecido en Stuttgart donde dirigía la capilla Real, ha dejado escritas unas Memorias de entre las cuales toma Le Menestrel la siguiente curiosa anécdota.

Durante la revolución de 1848, Carl Doppler residía en la capital de Hungría, por ser flautista de la orquesta del teatro de la ópera.

Su casa estaba situada en Buda, sobre la orilla derecha del Danubio, al paso que el teatro se hallaba en Pest, en la orilla izquierda.

Era el 23 de abril de 1849; las tropas austríacas habían incendiado uno de los puentes del Danubio, y por la parte de Buda ocupan el otro, á fin de impedir el paso de una á otra de las dos ciudades hermanas.

Por esta razón, Doppler, que se encontraba en Pest, no podía regresar á su casa. Resignado á su suerte, llevaba ya algunas horas de andar errante por la orilla del río, cuando se enteró de que los propietarios de los muchos molinos establecidos en el Danubio estaban autorizados para cruzar en sus barcas.

Mediante una cantidad de dinero, logró el entonces joven artista que un molinero complaciente le llevara en su embarcación.

Advertido de ello un cabo que mandaba una patrulla de soldados húngaros sublevados, que se burlaban de aquel joven por que iba bien vestido, amenazó al dueño de la barca con disparar sobre él si no desembarcaba su pasajero.

Doppler, entonces, saltó seguidamente á la orilla, sacó del bolsillo la flauta y

prósos á ejecutar con ella, delante de los sorprendidos soldados, aires populares húngaros, entre ellos unas variaciones tan hermosas sobre la Marcha de Ráchozy, que entusiasmado el cabo abrazó al artista patriota y le autorizó además para que cruzara el Danubio en la barca del molinero.

Próxima se hallaba ésta á la orilla derecha, cuando una patrulla austríaca, mandada por un sargento, prohibió á sus tripulantes acercarse á tierra.

Nuevamente tuvo necesidad Doppler de reclamar los auxilios de su flauta, y tocó valses de Lanner y de Strauss y algunas variaciones de José Haydn sobre el himno nacional austríaco, que los soldados aplaudieron con entusiasmo.

Esta muestra de patriotismo comovió de tal suerte al sargento, que permitió al artista que desembarcara.

Algunas semanas despues de esta aventura, las tropas húngaras tomaban al asalto la fortaleza de Buda, y Doppler tuvo que alistarse en el ejército nacional.

Y á ello se debió que durante algunos meses fuese Doppler el mejor flautista y el director de orquesta de todas las músicas militares de Hungría.

Interesante
A los Sres. Sacerdotes

En la Sacristía Eclesiástica instalada en los Almacenes Montaner

Calle del Sindiento, números 2 á 10. Se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pías. el Manteo confeccionado.

ACTUALIDAD

El 14 de Julio

Por la mañana.—Banderas y colgaduras.—Coronas sin discursos.

Paris 14.—La mañana ha sido tranquila, á pesar de lo que se aseguraba con motivo de la fiesta que se celebra.

Muchas casas han lucido banderas y colgaduras en los balcones.

Varios individuos de la Liga de Patriotas fueron esta mañana á depositar coronas en las estatuas de Estraburgo y Juana de Arco. No hubo discursos.

La revista militar.—Vivas y mueras.—Un detenido.—Choque entre nacionalistas y socialistas.—Algunos heridos.—Otras detenciones.

A las dos y media de la tarde salió del palacio del Eliseo el presidente de la República, M. Loubet, acompañado del presidente del Consejo y del ministro de la Guerra, con objeto de asistir á la revista militar de Longchamps.

Durante el trayecto oyeron vivas á Loubet y al Ejército, y algún puñero Loubet!

El individuo que lo dió fue detenido. Al llegar á Longchamps, el Sr. Loubet fué aclamado, los nacionalistas gritaban ¡Viva el Ejército!, y los socialistas ¡Viva la República!

El presidente revisó las tropas, que fueron vitoreadas durante el desfile.

A las cinco de la tarde regresó Loubet al Eliseo acompañado de iguales aclamaciones que á la salida. También fué detenido otro sujeto que al entrar el presidente gritó ¡muera Loubet!

En los alrededores del pabellón de Armonville, no lejos de donde se celebraba la revista ocurrió un choque entre nacionalistas y socialistas.

Algunos individuos resultaron heridos entre ellos el consejero municipal monsieur Duboc, nacionalista.

Intervino la Policía, y terminó la refriega con con la prisión de algunas personas.

Después de la revista, M. Loubet dirigió una carta de felicitación al ministro de la Guerra por el estado de las tropas.

Después de la revista.—Noticias y comentarios

Paris 15.—Los periódicos relatan, como únicos incidentes de la jornada de ayer, la rifa ocurrida cerca del pabellón de Armonville, á la vuelta de Longchamps, entre los grupos socialista y nacionalista, y de la cual resultaron heridos el consejero municipal Duboc y tres socialistas.

Mencionan también los periódicos una reyerta en la puerta Maillet entre los socialistas y un grupo de la juventud antisemita de la cual, resultaron fuertemente heridas más de doce personas.

Gran Establecimiento nuevo San José

DE

Ignacio Figuerola

Gran rebaja de precios en todas las mercancías por final de temporada.

Por lo demás, en los restantes sitios de París y en los departamentos se ha celebrado la fiesta con la solemnidad que su importancia requería.

Los nacionalistas por una parte, y los radicales y socialistas por otra, reivindicaban para sí el éxito de esta jornada.

Le *Matin* hace constar que el Ejército ha sido aclamado, sin reservas, por todo el mundo.

L' *Echo de Paris* hace notar que la población parisiense de los que esperaban determinados sucesos para fines particulares, y echó por tierra esos planes con sus saludos no interrumpidos al Ejército.

Hace observar Le *Gaulois* que, contra lo que el año anterior ocurrió, las tropas volvieron a sus cuarteles después de la revista en pequeñas secciones, y no siguiendo las grandes arterias de la ciudad, sino por diferentes calles.

Le *Gaulois* ha celebrado una *interview* con un oficial de alta graduación del ejército extranjero, quien mostró su admiración y entusiasmo por la metódica homogeneidad de las imponentes masas de infantería que desfilaron por Longchamps y por el buen porte de la caballería.

Expresó especialmente este oficial su admiración por el buen estado y perfeccionamiento de la artillería.

Desórdenes en China

Noticias de Tien-Tsin

Londres 14.—El *Daily Express* publica hoy el siguiente telegrama:

Tien-Tsin 9.—La situación se agrava por momentos.

Las fuerzas aliadas están en condiciones desventajosas desde todos los puntos de vista. El cerco que le han puesto los chinos va estrechándose cada vez más.

Los chinos han montado en buenas posiciones 12 piezas de artillería con las cuales bombardean constantemente las concesiones extranjeras.

En seis horas han caído 15 bombas en el cuartel general de los ingleses y de los americanos.

La intención de los ingleses está ya falta de viveres y de municiones.

La llegada de 1.500 rusos con 16 cañones salvó solo la situación de ayer.

Los japoneses cuentan con 2.500 combatientes y dos baterías, pero inferiores a la artillería china.

Por efecto del continuo bombardeo las concesiones extranjeras están en ruinas.

Después de alguna deliberación, las fuerzas aliadas han decidido atacar esta noche a los chinos si las circunstancias se presentan favorables. Se verá si hay medio de valerse de alguna estrategia para que los chinos se enreden a luchar los unos contra los otros.

A última hora, la ausencia de suficiente número de fuerzas aliadas parece que dificulta los desembarcos de tropas en Taku.

La navegación por bajo de Tien-Tsin es imposible. Los chinos han desviado en parte el curso de los ríos Pei-ho y Peitan ho.

Noticias de Shanghai.—Europeos que se retiran

El *Daily Telegraph* publica un telegrama de Shanghai en el que se dice que los boxers ocupan a Wen Chan.

Los residentes europeos han abandonado a Yang Tse, dirigiéndose a Ning Po, donde se teme que de un momento a otro estallen serios desórdenes.

Los boxers amenazan asesinar a los cristianos indígenas y a los criados de los europeos en Wen Chan.

Un despacho de Canton dirigido al *Daily Telegraph* asegura que Li Hung-Chang permanecerá en Canton hasta que las fuerzas aliadas de las potencias hayan destronado al príncipe Tuan.

Cuando este caso llegue, Li-Hung-Chang marchará a París para negociar la paz.

Regimiento japonés en Taku con artillería.—Rumor no confirmado.—Proclamas favorables a los boxers.—Lo que telegrafía el príncipe Ching.

Washington 15.—El almirante de la escuadra americana en las aguas de China telegrafía al ministro de Marina que ayer habían desembarcado en Taku un regimiento japonés y varias baterías, así como municiones de boca y guerra.

El almirante se hace eco del rumor aunque sin responder de él, de que las fuerzas chinas abandonan las dos posiciones que dominan el río.

El Sr. Hay, secretario de Estado, ha recibido durante la pasada noche un telegrama del cónsul americano en

Shanghai, anunciando que los gobernadores de Hunan y Shansi han publicado proclamas favorables a la causa de los boxers.

El periódico *The World*, de Nueva York publica un despacho de Shanghai diciendo que el príncipe Ching, jefe de las tropas leales chinas, ha dirigido una comunicación a los cónsules extranjeros confirmando el asesinato de todos los europeos que había en Pekin.

¡Al fin va a Pekin!

Londres 14.—Un despacho de Hong-Kong, fecha 13, dice que el general Virey de Canton, Li-Hung-Chang, recibió ayer un despacho urgente mandándole trasladarse inmediatamente a Pekin. Hoy seguramente habrá marchado, en cumplimiento de la citada orden imperial.

Entre rusos y chinos

El ingeniero jefe de la línea de la Manchuria pidió al almirante Alexieff que hiciera ocupar por una sección la línea de Kwang-Tong a Lank para protegerla, pues se teme que sea destruida la línea férrea que va desde Pekin al Sudeste.

El día 29 del mes pasado atacaron 300 chinos en Tanklin, cerca de Nangputi, un puesto ruso compuesto de cien hombres, resultando dos cesacos muertos y tres heridos.

Los rusos perdieron muchos fusiles y municiones.

Telegramas recibidos en San Petersburgo y en Londres.

Londres 15.—Telegrafian de San Petersburgo que se ha recibido allí un telegrama oficial de Taku, fechado el día 11, anunciando que comienza a funcionar el telégrafo entre Tien Tsin, y que las comunicaciones por telégrafo quedarán muy pronto restablecidas.

En esta ciudad se ha recibido otro despacho oficial. Dice que antes del asalto final fueron bombardeadas las Legaciones europeas en Pekin.

Ministro ruso asesinado

Nueva York 15.—Un despacho de Chicago da cuenta de que el *Record* publica un telegrama de San Petersburgo, fechado el día 11, en que se anuncia el asesinato del ministro ruso en Pekin.

NOTICIAS

España y Extranjero

Guzman el Bueno

León 15.—A las cinco de la mañana se ha celebrado el acto de descubrir la estatua de Guzman el Bueno.

La concurrencia fué escasa porque el acto estaba anunciado para más tarde.

Solamente presenciaron la ceremonia el alcalde, el presidente de la Diputación, el vicepresidente de la Comisión provincial y los secretarios de la Diputación y el Ayuntamiento.

Ahora acude inmenso gentío a ver la estatua del héroe de Tarifa.

Se ha desistido de celebrar festejos, decidiendo las autoridades distribuir dos mil panes entre los pobres, y varias cantidades en metálico entre los establecimientos benéficos.

42 angelitos!

El triunfo en las competencias de maternidad lo había logrado hasta ahora una mujer de Georgia (Estados Unidos), llamada Sally Chiver, que había dado a luz 27 vástagos. Pero acaba de quedarse muy atrás de una siciliana, la señora Granata, que ha tenido la friolera de 42 hijos; dos años después de casada, y cuando había sido madre de una niña, tuvo un feliz alumbramiento de cinco gemelos, luego produjo un *terceto*, después un *cuarteto*, y así sucesivamente hasta coronar la aterrador cifra que antes indicamos.

La Deuda española

París 13.—He aquí algunos pormenores complementarios acerca del arreglo con los tenedores de la Deuda exterior española:

Se calcula que todos los años se podrán amortizar en la forma indicada anteriormente unos 5 millones de francos.

La amortización se hará, como se ha dicho, a la par por medio de sorteos anuales. Al efecto, los títulos tendrán la numeración correspondiente.

Los tenedores que no acepten el arreglo tendrán para protestar, probablemente, un plazo de tres meses, aunque se cree que serán pocos los que no acepten el convenio.

París 14.—Conforme anunció un telegrama de esta Agencia, ayer tarde, a última hora, volvió a reunirse la Comisión de los delegados de la Deuda exterior española.

La reunión terminó a las siete de la noche; pero no se firmó el convenio, como se esperaba, por haber quedado pendiente de discusión dos puntos de detalle, los cuales no ofrecen verdaderas dificultades.

Como hoy es día festivo en Francia y mañana es domingo, la próxima reunión, que se cree será la última, no podrá verificarse hasta el lunes.

Desgracia en un Circo

Sevilla 15.—Al tirador conde Smith, que trabaja en la compañía del teatro-circo de Esclava,

se le disparó el revólver mientras estaba haciendo ejercicios.

La bala le produjo una herida en los dedos de la mano izquierda.

El público se llevó el gran susto.

El «Gran Antilla» destrozado

Barcelona 14.—Según telegramas recibidos de Almería, el vapor *Gran Antilla* ha sufrido tan graves averías, en su casco que a lo que parece el buque ha quedado completamente destruido.

La tripulación no ha tenido pérdida alguna, y ha podido abandonar el barco.

Un cañón contra el granizo

El cañón contra el pedrisco, inventado por el agricultor D. José Cameo, ha sido probado en Carlsena.

El nombre del aparato es *Cañón granifugo*, y lanza, por medio de tiro vertical, una columna de aire caliente que destruye la tensión eléctrica de la atmósfera durante la tormenta.

El disparo produce la caída del agua, evitando que ésta pueda convertirse en granizo, teoría demostrada hasta la saciedad en el extranjero.

La duración del silbido que produce la columna disparada, es de 15 a 20 segundos, y la altura alcanzada por dicha columna, de 2.600 a 3.000 metros.

El aparato inventado es de fácil manejo y su radio de acción de 37 hectáreas, ó sea un diámetro de mil metros.

De este modo, con un cañón granifugo—susceptible de colocación en monte y en llano—pueden defenderse del pedrisco 87 hectáreas, ó sean 170 yugadas, equivalentes a 2.000 capes de viñedo de este país.

MOTOR

Hay uno de 4 caballos de fuerza, para vender en muy buenas condiciones.

Informarán en la Fábrica de agujas calle de la Misión.

Academia preparatoria para la carrera militar

dirigida por los primeros

Tenientes del arma de Caballería

D. JOSE GRALLA

y D. DIODORO ORDINAS

Esta Academia abrirá las clases el día 1.º del próximo Agosto, en la Plaza del Teatro número 44, piso 2.º

Para informes y matrículas, Apuntadores, 38, principal.

Nuestra Información

El Portafolio de las Islas Baleares

Copiamos del *Mallorquin* la siguiente nota, debida a la pluma de nuestro excelente amigo D. Miguel Sarmiento.

«Tres cuadernos van publicados del *Porfolio de las Islas Baleares* que primeramente edita la casa de D. José Tous.

Abarcan los cuadernos los monumentos y paseos más importantes de nuestra ciudad. Si la obra ha de resultar acabada ha de ser voluminosa: porque son inagotables los temas en tierra donde cada horizonte tiene su magnificencia y cada rincón enamora la vista.

Reune el *Porfolio* un tiraje perfecto y una acertada elección de asuntos; y va acompañado de unas noticias históricas compendiosas de cada estampa. El éxito de la obra será lisonjero. Al publicarla realiza el Sr. Tous un negocio editorial y una empresa digna de la mayor estima.

Con este nuevo album quedan al alcance de todos las hermozas que, bajo una eterna fiesta de luz, guardan estas islas maravillosas. Esas láminas espolearán a los turistas a venir a nuestras costas para beber en los propios y puros manantiales el encanto de tanta belleza, y a avivar, con el recuerdo plástico, en el corazón de nuestros hermanos ausentes el amor a la patria más querida cuando más lejana.

Rematado ese empeño debería, el señor Tous emprender una obra de no escaso valor. Esparcida en palacios y museos se encuentra en Mallorca multitud de cuadros, tapices y arpilleras que forman un tesoro artístico inestimable. El ser de propiedad particular y el ir desapareciendo, por desgracia, tanta riqueza en mano de los coleccionistas extranjeros, pide urgentemente la realización de tal idea. Con aplauso recibiríamos la obra todos los que centimos amor por esas «antiguallas» veneradas.

M. S.

Una desgracia

En la tarde del día 13 del actual ocurrió en la villa de San Antonio (Ibiza) la siguiente lamentable desgracia.

Un niño de cinco años de edad, llamado José Oosta Cardona, se hallaba juntamente con un hermanito suyo de tres años jugando a la orilla de un estanque, distante unos treinta metros de la parroquia de San José.

Perdió el equilibrio y cayó en el estanque falleciendo ahogado.

A los gritos de su hermanito acudieron varios vecinos y más tarde la guardia civil y el juzgado procediéndose a la extracción del cadáver y a su enterramiento.

Justas recompensas

El 21 de Marzo último rozó el laud *Virgen del Carmen* frente al cabo Calafiguera. Los tres pescadores que tripulaban el barco tuvieron serenidad bastante para quitar los cinco palos y con ellos y los remos formar un lío del que se asieron tan oportunamente, que en seguida perdieron de vista los restos del laud.

Así permanecieron los naufragos más de tres horas, y cuando ya no conservaban ni energía para resistir, ni apenas vista para distinguir los objetos que les rodeaban, se presentó un bote del pailebot *Segunda Dolores* tripulado por el patrón Matías Pleras y marineros Antonio Barceló, Bernardo Jofre y Jorge Porcell quienes recogiendo a aquellos infelices, y variando el rumbo de su destino los trajeron a Palma, donde el Médico Director de Sanidad D. Miguel Berga prestó cuantos auxilios requería el grave estado de los naufragos salvados de una muerte cierta.

El Consejo Superior de la Sociedad de Salvamento de naufragos en vista del expediente formado por la Junta de Palma acordó otorgar Medalla de Bronce de premio y 40 pesetas en metálico al patrón Pleras, 20 a cada uno de sus tres marineros y un expresivo y sincero voto de Gracias al Médico Sr. Berga por su noble y humanitaria conducta.

Dichas recompensas han sido entregadas hoy a los agraciados a quienes felicitamos por el justo premio de su arrojado y loable proceder en el salvamento de que se trata.

Sociedad «La Protectora»

Suscripción voluntaria, para la adquisición de un estandarte destinado a la Sociedad Ooral *La Protectora*:

D. Gregorio Jaume 1 peseta; D. Vicente Lopez 1; D. Vicente Pascual 1; D. P. A. B. 3; D. Jaime Tomás 1; don Bernardo Roselló 1; D. José Sorá 1; don Bartolomé Bosch 1; D. Pablo Vadell 5; D. José Vicens 1'50; D. Antonio Baltrán 2; D. Ignacio Durán 1'25; D. Blás Paigredón 2; D. Jaime Pinto 2; D. Jaime Piña 1; D. Sebastián Estelrich 1; D. Basilio Perez 5; D. Antonio Pajol 1; D. Antonio Fornari 2'50; D. Matías Lladó Torres 2; D. Onofre Bosch 1'50; D. Pedro Llorens 2; D. Juan Morey Gazá 2'50; D. Francisco Terras Quetgles 1; D. Antonio Roselló 1; D. Antonio Meliá 1; D. José Estela 5; D. José Bonniá 1; don Francisco Gaiá 0'50; D. Miguel Sanó Crespi 1; D. Gabriel Bauzá Noguera 1.

Toros

Los Sres. Comas hermanos, dueños de la sastrería *Petit Paris*, han expuesto en sus aparadores un cuadro con los retratos de la *Cuadrilla de Niños Toreros* adornado con lindas banderillas y bonitas divisas, cuyos jóvenes diestros en unión del valiente *Cerrajillas* y su gente, lidiarán el domingo próximo los seis novillos de D. Antonio Haloón de Sevilla, que la Empresa de nuestra Plaza tiene dispuestos en los corrales y cuya numeración, nombre, pelo, edad y señas, según notas que nos facilita dicha Empresa, es como sigue.

Número 11.—*Castañero*, castaño oscuro, 3 años, bien armado.

Número 13.—*Torido*, colorado claro, 3 id, id, id.

Número 27.—*Desenti*, cárdeno oscuro, 3 id, id, id.

Número 46.—*Compasivo*, negro zaino, 3 id, id, id.

Número 50.—*Disamparado*, id, id, 3 id, id, id.

Número 62.—*Gmeto*, id. sucio, 3 id, id, id.

En la corrida de muerte del 19 de agosto próximo torearán los valientes espadas *Bombita Chico* y *Padilla* habiendo dispuesto la empresa que los precios de entrada sean de diez reales a la sombra y siete al sol.

El día dos de septiembre empezará otra serie de novilladas, toreado en la primera los diestros *Finito* y *Cerrajillas* de Valencia.

En la Audiencia

¿Fue ó no riña tumultuaria?

He aquí la discrepancia que hubo entre acusación y defensa. El Ministerio Público entendió que del hecho de autos se deducía que los cinco procesados habían agredido a Antonio Martorell, que las heridas debían ser consideradas menos graves y por tanto imponer a cada uno de los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas y 40 pesetas de indemnización, por quintas partes, al lesionado.

El hecho de autos ocurrió en la taberna de *C'an Fusteret*, de Alcudia. Uno de los procesados pidió a Antonio Martorell cuatro duros que este le adeudaba; el Martorell dijo que si quería cobrar debía ser con esto (y le enseñó una faca).

Este hecho motivó que se alterara el baile que se celebraba en la taberna, y que intervinieran algunos amigos. El Martorell retó al que le pedía el dinero

y fuese al *hostal de C'an Borrás*. En este sitio, entre el lesionado y los cinco procesados se promovió la riña, saliendo el Martorell con algunas lesiones en la cabeza y cuerpo.

Esto, el abogado defensor D. Pedro Sampol lo considera como una riña tumultuaria, y como en estas es responsable quien produce las heridas, y como todos los procesados están conforme en que quien las ocasionó fué Juan Cánaves Marqués, la defensa pide que a este se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor y que los otros cuatro procesados sean absueltos libremente.

El Presidente del juicio Sr. Iribarne declaró concluso el juicio para sentencia.

Asuntos municipales

Ayer quedó desierta la subasta para contratar el servicio de riegos de las calles y plazas de esta ciudad.

En la orden del día de la sesión de mañana figuran los siguientes asuntos:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior; cuentas; asuntos que quedaron sobre la mesa.

Comisión de gobierno interior.—Dictamen sobre las memorias presentadas por los empleados.

Idem de obras.—Parte de ruina de la fachada de la casa núms. 141, 143 y 145 de la calle del Socorro; dictamen del síndico señor Martí sobre policía del cauce del torrente Gros.

Idem de reemplazos.—Dos expedientes para justificar la ausencia de los padres de dos mozos.

Proposiciones de concejales.—El síndico D. Luis Martí manifiesta al Ayuntamiento que D.ª Engracia Alcalde no tiene derecho al cobro de sus haberes.

El Sr. Alcalde ha dado órdenes terminantes para que los empedrados que sean removidos para las obras de canalización de gas ó por otros motivos sean reconstruidos con urgencia y en las condiciones apetecibles y para que no se impida ó dificulte el tránsito público.

Noticias militares

Se ha concedido a los padres del soldado que fué del ejército de Cuba Pedro Sansó Morey, la pensión de 185'50 pesetas anuales.

Anoche salió para Barcelona el capitán de artillería D. Miguel Villalonga.

El sargento de caballería D. Fernando Piña Aguiló, del Escuadrón regional de Mallorca ha sido trasladado al regimiento de Alcántara.

Ha sido ascendido a escribiente primero del Gobierno militar de esta plaza D. Vicente Castell Ferrer, oficial segundo del mismo.

Ha sido destinado a la comandancia de marina de Mahon, el teniente de navío de la escala de reserva D. Bartolomé Agustí.

Fiestas populares

Dados los preparativos verificados por los organizadores de la fiesta del Carmen era de esperar que resultase luscisísima como realmente sucedió.

Las calles presentaban hermoso y animado aspecto.

Estaban adornadas por banderolas de papel multicolor y reverberos, é invadidas por muchísima gente.

Tres bandas de música ejecutaron en otros tantos catafalcos levantados al efecto, casi sin interrupción hermosos composiciones.

La única novedad de la fiesta fué que una nutrida orquesta dirigida por don Miguel Serra, tomase parte en los festejos.

Esta innovación fué muy del agrado de la concurrencia que aplaudió a más no poder.

La animación ha durado hasta poco más de la una y media de esta madrugada.

Para el sábado y domingo próximos están anunciados dos bailes de boleros y dos fiestas callejeras que se celebrarán respectivamente en el barrio de la Cuartera á en el Arrabal de Santa Catalina.

En Establiments se celebrarán fiestas los días 24, 25 y 26 del actual en obsequio á S. Jaime y Santa Ana.

Día 24.—A las tres de la tarde repartición de carne, ensaimada y tarjetas del baile á los cofrades, en el salón «de ca na Paula,» el anochecer Solemnes Completas en honor del Santo, y á las nueve en la plaza de la Iglesia, cuscñas, solándose cohetes y globos aerostáticos.

Día 25.—A las siete y media se celebrará una Misa cantada en sufragio de las almas de los antepasados (de los cofrades; á las diez Misa á toda orquesta, cantándose la de Paolini, con sermón.

por el orador agrado D. B. Matas; á las tres de la tarde en el predio «Son Gual», carreras de hombres para los cofrades y particulares, con premios de costumbre, habrá además dos carreras extraordinarias públicas, una de hombres y otra de caballos; cada una constará de dos premios; los de la primera consistirán en 10 pesetas el primero y 5 el segundo para los dos hombres que más pronto lleguen á la meta, y los de la segunda en 25 pesetas y 10 pesetas para los dos caballos que más pronto lleguen á la meta, amenizando este acto una banda de música.

A las ocho y media de la noche baile de boleros en el lugar denominado «es Cos de can Amorós Vey», dirigido por el célebre «Agostinet» que alternará con los cofrades, saltándose en los intermedios algunos globos aerostáticos y cohetes.

Día 26.—Al finalizar el baile se celebrará una Misa; á las cuatro de la tarde carreras al estilo del país para cofrades y públicos en el mismo lugar del día anterior; á las nueve de la noche fiesta callejera, fuegos artificiales que se quemarán por un acreditado pirotécnico, iluminación á la Veneciana y dos bandas de música amenizarán este acto.

Del mar

Anoche á las ocho y media salió para Catania el vapor *Palma* con lastre.

—A las seis y media de esta mañana ha fundeado en nuestro puerto el vapor correo *Lullo* procedente de Alicante é Ibiza.

—El vapor correo *Belloer* á las seis de esta tarde ha salido para Barcelona.

PALMA

Parece que las órdenes dadas por el Sr. Alcalde para que no circulen por las calles de esta ciudad perros sueltos y sin bozal ha dado resultado, pero lo contrario sucede en los caseríos circunventos, pues de continuo recibimos quejas de muchos vecinos por las molestias que les ocasionan las bandadas de perros que andan sueltos y sin bozal.

Con motivo de un suelto publicado en el número de ayer en el que dábamos cuenta de la reunión que los patronos del gremio de carpinteros celebraron anoche en «La Protectora» se nos han acercado algunos oficiales de dicho gremio para manifestarnos que su petición se concretaba á la reducción de la jornada á nueve horas, sin que pretendan aumento de jornal.

Aunque no decíamos que se hubiese formulado tal pretensión, accedemos con mucho gusto á la aclaración que se nos pide.

Han sido detenidos en Algaida y traídos á esta ciudad dos asilados de la Casa de Misericordia que se habían fugado hace días.

Ha sido destinado al penal de San Agustín (Valencia), el preso Andrés Roig López sentenciado por la Audiencia de Palma á la pena de 4 años, 2 meses y 1 día de prisión por el delito de hurto.

Se halla vacante la plaza de médico municipal de la villa de Son Servera dotada con el haber anual de cuatrocientas pesetas.

Las solicitudes podrán presentarse en la secretaría del Ayuntamiento durante un plazo de treinta días.

El Delegado de Hacienda ha publicado una circular invitando á cuantas personas deseen tomar parte en el concurso que deberá efectuarse en la segunda quincena del mes actual para el arriendo de los derechos del tesoro y del recargo sobre lo que adeudan por consumos los Ayuntamientos de Manacor, Pollensa, Sansellas, San Lorenzo y Esporlas, para que presenten proposiciones ante la junta que se hallará constituido durante estos 15 días en la Administración de Hacienda.

La Comandancia de Marina de esta ciudad interesa la presentación del dueño de 37 barriles contenidos en aceite-vulcano, que fueron encontrados en aguas de esta provincia el año 1898.

Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver de D. Antonio Ruiz Lagarín.

Por ser el Sr. Ruiz persona muy conocida y respetada su muerte ha sido muy sentida.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

La espaciosa carretera que desde esta ciudad conduce al caserío de la Soledad se halla invadido todas las tardes por numerosos carros de recreo, que convierten aquel sitio en lugar de carreras y desafíos, con lo cual peligran la seguridad de los transeúntes.

Suplicamos á nuestras autoridades que impidan estos desmanes obligando á los conductores de los carretones á llevarlos á más moderada marcha.

Un albañil que trabajaba en un edificio que se citó construyendo en el camino del Pon d'Iaca é inmediaciones de los *Hospitals nous*, tuvo la desgracia de caerse del andamio, produciéndose importantes heridas que les fueron curadas en la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia.

Se halla en esta ciudad de regreso de Mahón, nuestro amigo, ex-corresponsal de este diario en aquella plaza D. Gabriel Salvá Marcús, al que saludamos.

La correspondencia de Alicante é Ibiza llegada en el vapor *Lullo* se ha repartido en esta ciudad á las ocho y media de esta mañana.

Una brigada de operarios están arreglando con grava el piso de las escalinatas de la Seo.

El agente de policía del puesto del muelle Sr. Tugores, impide que las bandadas de chiquillos que iban durante todos los días á aquel puesto y molestaban con sus travessuras á los transeúntes jueguen por aquellas inmediaciones evitandoles de esta manera muchos percances desgraciados.

Mañana debe llegar á nuestro puerto el vapor *Isleño* procedente de su viaje extraordinario de Argel.

Hoy ha empezado en la iglesia de Santa Magdalena una novena que varias personas piadosas dedican á la Beata Catalina Thomás.

Se ha recibido en la Secretaría de Instrucción pública el título de maestra interina de la escuela pública del Coll d'en Rebasá á favor de D.^a Juana Castellá Morrell.

Leemos en un colega: «Según parece en el predio *Son Oms* sito en el término municipal junto al Prat, han sido hallados varios objetos arqueológicos, consiguientes en unas obras de remota antigüedad. Con tal motivo han pasado á examinar dichos objetos algunos vocales de la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos.»

Entre el numeroso pasaje salido anoche para Barcelona en el vapor *Mallorca* figuraban el Rvdo. Fr. Eustaquio Uriarte, agustino, erudito crítico musical, los Rvdo. P. P. escolapios D. José Pujol y D. Manuel Muntaner, D. Bartolomé Barceló, fabricante de mantas, y D. Miguel Ordinas.

Nuestro paisano el ilustrado joven don Antonio Philip y González, Catedrático de la Escuela de Ingenieros y Secretario de la Moncloa, llegó en el vapor del sábado.

A las seis de esta mañana ha llegado al puerto de Barcelona el vapor *Mallorca* sin novedad á bordo.

Un buen consejo Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tomese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Piaza de la Guartera, número 2.

Hecho probado La tenia ó solitaria es espulsada en tres horas tomando las Cápsulas tenífugas del Doctor Agallo, usándolas como indica el prospecto que las acompaña. Es el remedio mejor y más barato. De venta en la Farmacia del Sr. Forteza y principales boticas.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa, la más agradable, la más agradable y el mejor refrigerante que puede tomarse. Se vende en las principales farmacias.

Crónica religiosa

En San Jaime, ha empezado una novena en honor del Santo Titular.

Boletín para mañana Santos.—San Bruno, obispo, Santa Sinfrosina, vírula y sus siete hijos mártires.

Cuarenta Horas.—Empezan en la Misión, en obsequio al Santo Fundador.

La exposición será á las seis, se dirán varias misas rezadas. A las diez misa mayor cantada por la Rda. Comunidad.

Por la tarde, las actos de coro, rosario, ejercicios al Santo y reserva.

Otras funciones.—En el Temple, á las siete y media de la mañana continuación del triduo dedicado á la Sagrada Familia.

Se desea alquilar cuanto antes una casa en el campo entre Palma é Inca, con jardín y dependencias.

Dirigir las proposiciones indicando el precio al Sr. D. José Barriol—Hotel Mallorca, Palma.

Casa-Tienda

Se desea una situada en punto céntrico y que disponga de una sala de bastante capacidad. Dirigirse: Centro de Anuncios.

Para preservar la vista del sol

Gafas y lentes con cristales de color. Precios reducidos. 25—BROSSA—25—PALMA

UNION COMERCIAL

Queda abierto el pago del tercer dividendo pasivo que podrán hacer efectivo los Sres. Accionistas todos los días laborables de 11 á 2 tarde en las oficinas de la Sociedad—Victoria, 12. El Director gerente, B. Borrás.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)
La Cámara de Comercio de Valencia
Madrid 17 (10'20 m.)
Valencia.—Después de haber celebrado una larga conferencia telefónica con el Sr. Paraiso ordenó el Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad que se procediera á la celebración de una reunión de la misma.

La dimisión de Paraiso
Madrid 17 (10'30 m.)
Un telegrama de Zaragoza dice que hoy se recibirá en Madrid una carta circular de D. Basilio Paraiso anunciando que renuncia á la presidencia del director de la Unión Nacional.

La dimisión va fundada en el estado de salud del Sr. Paraiso; pero se afirma que los verdaderos motivos son el fracaso de la Unión Nacional.

La subida del pan.—Huelga.
Madrid 17 (10'30 m.)
La prensa llama la atención de las autoridades respecto á la amenaza que han hecho los panaderos de subir el precio del pan. Dice que el público paga siempre las contiendas que se suscitan entre los obreros y los dueños de las tahonas.

La huelga continúa en el mismo estado de ayer.

El Carlos V.—Una petición
Madrid 17 (10'30 m.)
Cádiz.—Procedente de Tánger llegó el acorazado *Carlos V*.

Un gaditano ha solicitado el Ministro de Agricultura 4.000 hectáreas de terreno en Fernando Póo para cultivar cacao.

No hubo matanza de europeos.—Victoria.
Madrid 17 (10'30 m.)
El Ministro de Negocios Extranjeros en Bélgica, recibió anoche un despacho fechado ayer en Shanghai diciendo que el director de telégrafos no recibió confirmación de las matanzas de europeos en Pekin; pero que sí recibió uno de la victoria de las aliadas en Tien-Tsin.

A pesar del carácter oficial del despacho, dúdase de que la noticia sea cierta.

200 bajas.—En espera de refuerzos.
Madrid 17 (11 m.)
Nos comunican que en el ataque que tuvo lugar en Tientsin el día trece del actual las tropas aliadas tuvieron 200 bajas y los chinos registraron muchísimas más.

Espérase de un momento á otro y con gran impaciencia la llegada de refuerzos de las tropas japonesas que desembarcaron en Totán.

Sobre el apóstadero de Fernando Póo
Madrid 17 (11 m.)
En los centros oficiales se niega sea cierto el rumor que ha circulado del inmediato envío de una escuadrilla á Fernando Póo.

Añádese que hasta que las Cortes aprueben el convenio con Francia no se resolverá acerca de importancia de las fuerzas navales que deban mandarse á Fernando Póo.

Bajas de las tropas internacionales
Madrid 17 (11 m.)
Los últimos despachos que se han recibido de la China confirman las pérdidas que experimentaron las tropas aliadas en el ataque que en Tientsin sufrieron el día 13.

Los rusos perdieron 101 hombres, los americanos 30, los ingleses 40, los japoneses 58 y los franceses 26.

Entre estas pérdidas cuentanse tres coroneles, un capitán y dos oficiales.

El Ayuntamiento de Barcelona.
Madrid 17 (1'20 t.)
Se anuncian próximas modificaciones en el Ayuntamiento de Barcelona; saliendo del mismo los concejales que intervinieron en ciertos asuntos después de lo cual será nombrado el alcalde.

FABRA

BOLSIN	
Barcelona 17 Julio (10- m.)	
Interior fin de mes	72'42
Madrid—BOLSIN—16 (11 n.)	
Interior fin de mes abrió á	72'35
	cierra á 72'45
Cubas nuevas	á 71'65
Cubas viejas	á 85'65
Amortizable al 5 p ^o	á 91'75
Acciones Tabacos	416'00
Tendencia sostenida.	

Cinematógrafo Balear

(Huerto del Rey)

Secciones desde 7 á 11 noche.

Además de un escogido programa

VIAJES POR ESPAÑA

Precios: Público, 20 céntimos.—Preferencia, 30 id.

Muchachos

En esta imprenta y taller de encuadernaciones se necesitan algunos.

nos de marineros que no habían podido hacerse á la mar.

En los muelles se balanceaban los buques que hacían crujir sus amarras y con mucha frecuencia algunos buques, aún aquellos que estaban resguardados por las escolleras del puerto, recibían á bordo enormes olas lo mismo que si hubiesen estado en alta mar.

Eran muy contados los curiosos que se atrevían á pasearse por los muelles y escolleras, porque el viento que soplabá del mar se dejaba sentir en tierra con extrema violencia.

En la taberna de la Joven Salvaje, situada en el puerto, hallábanse reunidas unas treinta personas que examinaban á través de los cristales, y con mucha curiosidad, un brick de poco tonelaje que tenía las velas teñidas de un color rojo sombrío, el casco negro y que se balanceaba graciosamente sobre las olas, sin rugidos y sin cansancio.

—Es el brick indio,—dijo un contramaestre que tenía sus cuarteles de invierno en la Joven Salvaje, y al que escuchaban como á un oráculo todos los parroquianos, marineros de guerra ó mercantes, balleneros ó sencillamente de cabotaje.

El señor Mahorec, era lo que llaman

un lobo viejo de mar, que había navegado en todos los mares y al que no podían enseñarle nada.

—Está tan malo el mar que nadie se podrá hacer á la vela antes de que pasen ocho días, y esto parece que contraría de una manera extraordinaria al brick indio.

—¿Y por qué, papá Mahorec?—preguntó un marinero joven.

—¡Eh! ¿Y acaso lo sé yo, pibe blanco? Mejor dicho me lo sospecho... pero ¡basta! y eso no importa á nadie.

—¿Dí, papá Mahorec,—preguntó otro marinero ¿has visto al capitán del brick?

—Sí, sobre el puente.

—¿Y no baja nunca á tierra?

—Jamás.

—¿Y el segundo tampoco?

—Sí, el segundo estuvo precisamente aquí esta mañana en busca de provisiones, pero nunca va á la ciudad, siendo los de esta casa los que se cuidan de servirle todos los encargos.

—¿Y se sabe cuántos hombres lleva de tripulación?

—Sí, doce marineros, grumete, un cocinero, un carpintero, un cirujano, el segundo, el capitán, y cuatro pasajeros, de

—¿Lo creéis así?

El contramaestre tomó una expresión algo ladina, y continuó:

—Tengo, hace mucho tiempo, la idea de que vamos á tener una buena guerra con Inglaterra.

—Entonces, en vuestro concepto, ese buque sería un corsario.

—Muy bien podría suceder así, y prueba de ello, que el capitán, al que nadie conoce y al que no se había visto nunca á bordo, llegó hace poco de París.

—¿Cuándo?

—Hace tres días, y, según parece, se impacientaba mucho con el mal estado del mar.

—De manera que en la ciudad, nadie le ha visto.

—Nadie, pero el segundo me dijo que era un indio que profesa un odio mortal á los ingleses, y al que el gobierno francés protege.

El de los zarzillos de oro hizo algunas preguntas más á papá Mahorec, pero fué tiempo perdido.

Como se suele decir vulgarmente, el antiguo contramaestre, había desocupado su saco, diciendo todo cuanto sabía.

—¡Vos aquí!—dijo.

—Sí,—contestó el mayor Hof,—vengo á libertaros.

—¡A libertaros!

—Si pude sobornar á vuestro guardián y vais á poder salir de aquí.

—Está ausente.

—Esta casa está llena de hechuras suyas.

—Estáis muy equivocado, porque todos se han marchado.

—¡Ah!

—Milón se dió buena maña para alejarlos á todos.

Y al mismo tiempo que esto decía, iba el mayor Hof quitando sus ligaduras á sir Jacobo, añadiendo:

—No podemos perder tiempo.

—¿Para salir de aquí?

—¡164!—

—¡165!—

—¡166!—

—¡167!—

—¡168!—

—¡169!—

—¡170!—

—¡171!—

—¡172!—

—¡173!—

—¡174!—

—¡175!—

—¡176!—

—¡177!—

—¡178!—

—¡179!—

—¡180!—

—¡181!—

—¡182!—

—¡183!—

—¡184!—

—¡185!—

—¡186!—

—¡187!—

—¡188!—

—¡189!—

—¡190!—

—¡191!—

—¡192!—

—¡193!—

—¡194!—

—¡195!—

—¡196!—

—¡197!—

—¡198!—

—¡199!—

—¡200!—

MAGNESIA DE BISHOP.

El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.



MAGNESIA DE BISHOP.

CASA PERELLÓ

GRAN MARCA

PIANOS

(Todos á cuerdas cruzadas)



La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores pianos hasta el día. A la altura de los mejores Extranjeros. Todos van garantizados en absoluto, de cualquier defecto de construcción.

Fracciones económicas

TAMBIEN SE ALQUILAN USADOS

Unión-19-Palma

Antigastrálgico Martorell

Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago, Intestino

Tónico Reconstituyente Martorell

Es el remedio más poderoso seguro y eficaz para modificar de manera pronta y radical los temperamentos escrofuloso, linfático ó raquítico. Suple y avienta al aceite de bacalao y á las emulsiones que le contienen como igualmente á los compuestos de iodo, yodo, hipofosfitos y preparados de hierro.

Neurogastrina

Cura las enfermedades propias de la

Dentición

como igualmente los «catarrros gástricos», los «cólicos», «vómitos», «indigestiones», «diarreas», «disenterias» y demás enfermedades procedentes del «Aparato gastro intestinal».

Farmacia de B. Martorell

Plaza de Coll.—Esquina á la calle de Fiol.—Palma de Mallorca.



TIENDA DE CORSÉS «La Catalana»

BROSSA-12-TIENDA

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente los de forma PARISIEN; precios económicos. Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias. Buen corte. — Últimos modelos de París.—Género superior.—Composturas de todas clases.

NUM. 12—BROSSA—NUM. 12—PALMA.

NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Julio

Línea de Cuba-México.—El día 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Reina María Cristina», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11, saldrá de Barcelona, el 13 Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor «Alba de Panay», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Puerto Ocho, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Cambia por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Filipinas.—El día 14 saldrá de Barcelona el vapor «Antonio López», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Siam, China, Japón y Australia.

Línea de Camerún.—El día 16 saldrá de Marsella, el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Masagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 20 de Cádiz, saldrá el vapor «Larache», para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Masagán y otros puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tángor.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tángor: martes, jueves y sábados. No se admite carga la víspera de la salida. Para más informes, acóndese á los Agentes de la Compañía en Palma PLAZA DE ANTONIO MAURA—NUM. 4

Vapores Trasatlánticos de F. Prats C. LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Puerto-Rico, Mayaguez y Ponce, con escala en Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma saldrá de Barcelona á fines del presente mes el rápido vapor



PUERTO-RICO

Clasificado en el Lloyd—s + 100 A. I.

Admite carga y pasajeros á iguales tipos que se al vapor viniere á este puerto unidos los gastos de aquí á Barcelona por cuenta de la empresa. Probable viaje á Santo Domingo. Para más informes: dirigirse á D. FRANCISCO GAMARRA—Yeseros, 22—despacho de 11 á 2 tarde.

Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales

Domiciliada en Barcelona calle de Bilbao, núm. 213

Capital Social 1.500.000 PESETAS

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus Varias formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accidentes y enfermedad.

Es la primera compañía de accidentes que operó en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en los grandes centros fabriles de España. Delegación en Baleares—Palma de Mallorca: D. Bartolomé Sastre —Estudio General, 2.

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades helicasas en el

Purgante de ANDRÉS Y FARIA

Farmacéuticos premiados de Valencia

Corrige inmediatamente.

Inapetencias, Acidosis, Náuseas, Indigestiones, Aficciones nerviosas, Irregularidades del mestrue, Váridos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. De venta en Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 2 y principales de la ciudad á 2 pesetas caja

PONADA DE FURGO. Premiada en las Exposiciones de Lugo, Logroño y Gijón. En las cojeras del ganado vacuno, mular y esballar, así como con los infartos y tumores de estos animales se entrgica, rápida y segura un acción resolutiva y resolutoria, terminando por radical sanación del padecimiento.

No más pelo blanco TINTURA DEL DOCTOR JIMENO para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PERPETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL GLIBERO-FOSFATO DE CAL CON Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estarcos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, insipiente, debilidad general, posposición nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, catarros, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

LA IBERIA Sociedad Mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo Pelayo, 12, pral.—Barcelona

Kan-ol-kall Limpia la cabeza, de caspa, hace crecer el pelo ó impide su caída. Frasco, 1 peseta. Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

Tanto se vende como se alquila una casa situada, calle del Socorro, números 53, 55 y 57, con agua de lluvia y de pozos, hoy destinada á fábrica de Alfárrica que por su local puede servir para varias industrias como igualmente para almacen y principalmente para hostel donde podrán alojarse muchos curas y eclesiásticos que no tendrán necesidad de ocupar la vía pública.—Informarán: calle de la Estrella, número 34-2.

Alquileres: Se alquilan, juntos dos únicos pisos de la casa zigúni, número 9, de la calle del General. Barceó, ambos de bastante capacidad, yendo agregado al primero, un entresuelo, jardín, coladuría, pila para baño, agua cen bomba y otros accesorios.—En la casa número 55, pral., calle de Pelaires informarán.

ORO. Se desea vender una finca sita en el Arrabal de Sta. Catalina—Ponda de Poniente, señalada con los números 99, 101, 103, 105 y 107; para más informes, dirigirse calle de la Fabrics, 31.

Nodrizas: Se desea una con Dirigirse: P. del Acute, número 1. Nodrizas: Una de 22 años de edad, leche de un año, desea encontrar criatura para lactar tanto en su casa como en la de los padres.—Informarán: calle Campaner, n.º 11. Nodrizas: Se necesita una para criar en su casa.—Informarán: Socorro, 184-2.º, Bartolomé Perales.

[162]

—Ej, ante todo para salir de aquí, y después para marcharnos en seguida de París. El queréis que os ponga en libertad, tenéis que hacerme antes un juramento. —¿Cuál es? —El de obedecerme ciegamente durante cuarenta y ocho horas, por muy extrañas que puedan pareceros mis órdenes. —Os obedeceré,—respondió sir Jacobo Nively que tenía ansia de libertad. —Entonces seguidme. Y Frantz obligó á sir Jacobo Nively á seguirle y cogió el candelero que dejara Milón. Subieron al vestíbulo. En el hotelito reinaba un profundo silencio y sus habitaciones parecían desiertas. Delante de la verja estaba pasando un carruaje, cuya portezuela abrió Frantz, diciendo á sir Jacobo: —Subid. —¿A dónde vamos?—preguntó el barón. —A la estación del Oeste para tomar el tren de las doce de la noche que llega al Havre á las seis de la mañana. —¿Ahí vamos al Havre? —Sí, á embarcarnos para Inglaterra.

[167]

—Todos esos tipos son unos brutos con los que no se puede hablar, porque no comprenden nada. Así que no me preocupen que uno se tome el trabajo de explicarle por qué el mal tiempo contraria al capitán y á la tripulación del brick indio. —Puede que tengáis razón,—dijo el hombre de los zarcillos de oro. —¡Eh! ¡Eh!—continuó Mahorec guiñando el ojo.—Aunque me dijeseis que hay á bordo un buen cargamento de contrabando con destino á Inglaterra, no me chocaría. —Ni á mí tampoco, papá Mahorec. —Conviene tener presente, que hace más de un mes que ese buque está en el Havre. —¿De veras? —Es el segundo el que manda, y por cierto que habla el inglés lo mismo que yo. Sonrió el desconocido. —Es un moctón mulato, muy buen muchacho. Todos los días bajan á tierra él y los marineros, y no sé por qué se me metió en la cabeza, que habien el cargamento á la sardina. Tal vez el gobierno les echó una mano aconsejando á los aduaneros del puerto que no se acercasen mucho á mirar.

[166]

ellos dos son mujeres. Entre todo, veintidos personas. —¡Eh! ¡Eh!—exclamó un joven que hacía poco había entrado en la taberna y mandado que lo sirviesen un grog á la americana. —Parece, papá Mahorec, que estáis muy bien enterado. El contramaestre miró á su nuevo interlocutor al que veía por primera vez. El recién llegado, con su sombrero de hule, su camisa azul, chaquetón de paño, su culis atezado y unos gruesos aretes de oro, que brillaban bajo su roja cabellera, tenía todo el aspecto de un marino, y entre la gente de mar, pronto se establece la confianza. —¿Me conocéis?—preguntó Mahorec. Sonrióse el desconocido y respondió: —Desde Rochefort á Brest y de Lorient á Tolón no hay quien, habiendo navegado algo, no conozca á papá Mahorec. —B'ien hablado, muchacho,—dijo el contramaestre al que halagó mucho el cumplido. Y cogiendo su copa de cerveza fueise sentar á la mesa que ocupaba el desconocido. Y con un aire muy confidencial y bajando la voz, añadió:

[163]

—Y, sin embargo, yo habría querido vengarme!—exclamó sir Jacobo con un destello de odio en la mirada. —¿De quién? —De B'combolia. —La venganza está el otro lado del estrecho,—respondió Frantz. Y subió al carruaje sentándose al lado de sir Nively. Este último no podía en manera alguna suponer que el mayor Hof hubiera abandonado para siempre la casa de miss Elena y le siguió con ciega confianza. El puerto del Havre tenía, por aquellos días, un aspecto singular. Desde hacía ocho días que ni un solo buque había abandonado los muelles ni entrado en ellos ningún otro. Hacía un vendaval furioso y el mar presentaba un aspecto imponente; por lo que los pilotos costeros se negaban á prestar servicio. Las tabernas, cafetines y figones del puerto y de sus alrededores, estaban lle-

XXV